
 

 

 

           Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 des IPRV  

                                    Lingen – Emsland e.V.  

                             28.02.2024 19:00 Uhr Hotel am Wasserfall in Lingen 

Am 28.02.2024 kamen im Hotel am Wasserfall 37 Personen zur jährlichen ordentlichen 

Mitgliederversammlung zusammen. Davon waren 34 Personen stimmberechtigt. 

Die 1. Vorsitzende Isa Willenbrock eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden. 

1.) Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wird verabschiedet 

2.) Alexia Lange wird zur Protokollführerin ernannt. 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 

3.) Der Vorstand erläutert die Tätigkeiten des Jahres 2023 

 

a.) Alexia Lange als Schriftwartin:  

 

Seit der letzten Mitgliederversammlung am 01.03.2023 gab es 17 Neueintritte 

und 27 Austritte aus dem Verein. Der Verein hat aktuell 207 Mitglieder. 

 

b.) Monty Schill als Kassenwart: 

Das Jahr 2023 war ein erfolgreiches Jahr für unseren Verein. 

Kosten: 

John Deere RNR4290210 KNR4809624,  

dritte Zahlung                                                                                       20.000,00 € 

John Deere RNR4290210 KNR4809624,  

zweite Zahlung                                                                                      1.350,50 € 

John Deere RNR4290210 KNR4809624, 



 

 

erste Zahlung                                                                                       25.000,00 € 

John Deere Zusammen                                                                      46.350,00 € 

Unterstand für den DEERE                                                                     1681,86 € 

Kosten Dach Unterstand 2024                                                             1.237,01 € 

Mini Jobber                                                                                           11.998,78 € 

Borchers GmbH, Überarbeitung Ovalbahn                                       4.403,83 € 

Abgaben Beiträge für Mitglieder                                                         6490,90 € 

Die Kosten für die allgemeinen Unterhaltungsarbeiten (wie z.B. Mäharbeiten, Ersatzteile für 
die Reitbahnschleppe und Wartungen), Versicherungs- und Mitgliedsbeiträge etc.pp., fallen 
natürlich jedes Jahr an – aber die werde ich nicht alle einzeln aufzählen. 

Einnahmen: 

Veranstaltungen: 

Vereinsturnier 2023: 

Ausgaben:                                                                                                   877,60 € 

Einnahmen:                                                                                             1.210,39 € 

Ergebnis:                                                                                                     332,79 € 

FIZO 2023: 

Ausgaben:                                                                                                5.248,48 € 

Einnahmen:                                                                                             8.112,93 € 

Ergebnis:                                                                                                  2.864,46 € 

OSI 2023: 

Ausgaben:                                                                                              42.498,07 € 

Einnahmen:                                                                                            57.346,40 € 

Ergebnis:                                                                                                 14.848,34 € 

Zuschüsse: 

Stadt Lingen Zuschuss für die jugendlichen Mitglieder:                      466,17 € 



 

 

Stadt Lingen Pachtzuschuss:                                                                       6.600 € 

Stadt Lingen UEBUNGSLEITERLIZENZEN                                                 102,19 € 

Bundeskasse - Dienstort Kiel                                                                     355,48 € 

Bundeskasse - Dienstort Kiel                                                                     158,64 € 

EMSLÄNDISCHE SPARKASSENSTIFTUNG Traktor                                   20.000 € 

STADTKASSE LINGEN (EMS) Traktor                                                       11.587,63 

FH22 SANIERUNGEN ZAUN UND AUSSENTREPPE  

LandesSportBund Niedersachsen e.V.                                                   4.850,00 € 

GESAMT                                                                                                    48.811,47 € 

Der Verein steht also auch nach dem wirklich außergewöhnlichen und sicher auch 
schwierigen Jahr 2023 sehr gut da. Wir haben uns super geschlagen und damit komme ich 
jetzt zum Abschluss – und zum Gesamtüberblick unserer Konten: 

Die Rücklage (Spareinlage) unseres Vereins beträgt 12.701,64 €. Auf dem Turnierkonto ist 
ein Bestand in Höhe von 13.235,14 €. Und auf dem Vereinskonto haben wir zum Jahresende 
31.063,40 €. Auf dem Jugendkonto sind 0 € - dieses Konto wird (bekannterweise) bei Bedarf 
grundsätzlich vom Vereinskonto „aufgefüllt“. Und auf unserem Tagesgeldkonto ist zum 
Jahresende ein Bestand von 0 €. 

· Ausblick Bank 2024: Jugendkonto und das Tagesgeldkonto werden wir 2024 kündigen. 

· 2025 werde ich nicht zur Wiederwahl antreten. 

Somit haben wir insgesamt am Ende des Jahres 2023 einen Bestand von 57.000,18 €. 

c.) Anna Brüggemann als Sportwartin: 

Ressort Sport (Vereinsjahr 2023) 

 Osi 2023 (08. – 11.06.2023)  

= Ein tolles WM-Quali-Turnier mit abendlicher Stimmung  

Prüfungsangebot:  

- Preisprüfungen V1, F1, T2, T1  

- Schwere Prüfungen V2, F2, T3, T4  

- Leichte Prüfungen T7, T8, V5  

- Dressurprüfungen  



 

 

- Passdisziplinen  

- mit knapp 400 Startern innerhalb von wenigen Tagen ausgebucht  

- toller Sport/ großartige Reiter / Kombinationen auf Spitzenniveau  

- spitzen Siegerehrungskomitee mit tollen Pokalen und neuem Podest (Anne S. / Marlena / 

Fam. Stolte/ Christoph) – herrliche Deko Marianne  

- Küche vielfältig und lecker! (dank Patricia)  

- Sponsoring einfach Klasse (Ines)  

- Helfereinteilung dank Thea sehr passend  

- Pass hat super funktioniert (Isa)  

- Helferzelt mit Leckereinen und Getränken (dank Patricia & Marieke)  

- Mottotreu! Artgerecht und Plastikfrei…  

- 2 Sprecher  

- über 100 Boxen  

➢ Lange Tage, viel Arbeit, Feuershow, Cocktail aus der Horsebox, Lifemusik und tolles 

sportlichen Niveau machen das OSI 2023 zu einem unvergesslichen Event! DANKE AN ALLE 

DIE DABEI WAREN!!  

OSI 2024 -> 31.05. – 02.06.2024 mit anschließender FIZO 04.06. – 06.06.2024!!  

➢ Grobe Planung steht  

➢ Gemütliches 2,5 Tage Turnier  

➢ wir freuen uns über jeden Helfer der aktiv mitwirken möchte  

➢ Streetfood und Smoothie  

- Amke Nieberding übernimmt die Helfereinteilung 

Vereinsturnier am 07.10.2023  

Verantwortliche: Patricia Lügering und Alexia Lange  

!!!!! 38 Starter !!!!  

- Gemütliche Atmosphäre bei spaßigen Prüfungen mit Mata Pohl  

Prüfungen:  

- Bierglastölt / Limonatentölt  

- Best – of - 3 Gang  



 

 

- Mannschaftsfünfgang  

- Führzügelklasse  

- Beautytölt  

- Fahnenrennen  

- Jeder hatte die Möglichkeit ein bisschen Turnierluft zu schnuppern!  

- Küchenteam verwöhnte uns wie gewohnt mit einer tollen Auswahl an Kuchen und 

verschiedenen Getränken  

- Gelungener Tag mit einem bunten Mix an Prüfungen mit einem schönen Ausklang beim 

gemeinsamen Grillen auf der kleine Ovalbahn. 

 Erwachsenenkader Weser Ems  

➢ Mentales Training mit Noreen Kläser war ein toller Termin und hat allen einen tollen 

Startkick in die Sportsaison gegeben 

Sportlerehrungen des Jahres 2023: 

Anwesend und vor Ort geehrt werden: Nelly Himschoot, Ida Lange, Maike Korves 

Weitere Ehrungen: Sophie Veltmann, Maike Greve, Helen Klaas , Sina Schlolz, Jin van Werven, 

Ilke Lucas, Florentine Haver, Saar Venemann, Charlotte Mack, Maike Morbach, Nils und 

Emilia Pennesn, Louisa Wilke, Franziska Brinkmann 

 

d.) Marianne Kortüm als Freizeitwartin: 

 

- Stammtisch an jedem 2. Montag des Monats ab 19:00 Uhr im Hotel zum 

Märchenwald 

- Vereinsturnier am 07.10.2023, Organisatoren Patricia und Alexia 

- Teilnahme an 7 WRC Ritten, Reitwochenende Mimameid 

- Teilnahme an 6 Orientierungsritten 

- Planung und Durchführung von 2 Etappen des Stafettenrittes zur WM in den 

Niederlanden von Herbram bei Paderborn über Bad Wünnebert bis Rüthen zs. Mit 

der Freizeitwartin Münsterland Tino Leinhos 

- 8. Platz in der Wertung des Wanderreitcups mit Hreimur fra Klöbrum, 300 gewertete 

Kilometer, 180 erwachsene Teilnehmer 

- Flohmarkt Ilexhof 

- Nikolausritt 

- Bau des Unterstandes für unseren Traktor 

- Stadionpflegetage 

 

e.) Pia Stephan als Pressewartin ( kein Bericht, neu gewählt ) 



 

 

f.) Marieke de Regt als Zuchtwartin: 

Ressort Zucht 2023 

13.-15.6.23 Fizo 

Richter waren John Siiger Hansen (Chefrichter), Silke Feuchthofen, Einar Asgeirsson. Die 
Schauleitung trug Phillip Graf genauso wie die Ausrüstungskontrollen und das Vermessen. 
Die Rechenstelle wurde von Kristín Halldórsdóttir übernommen. 

Am Start waren 43 Pferde in 4 Gruppen.23 Stuten und 19 Hengste und 1 Wallach. 

Die Veranstaltung gestaltete sich über 3 Tage wobei die ersten Tage zur Vermessung und 
erst Beurteilung genutzt wurden und der letzte Tag der Verbesserungsmöglichkeit der 
Reiteigenschaften vorbehalten ist. 

12.9.2023 Fohlen chipen Weser Ems Stammbuch 

Das Stammbuch Weser Ems chippte um die 10 Fohlen wo unter 1 Islandpferdefohlen. Es 
waren die unterschiedlichsten Rassen vertreten. Die Fohlen wurden auf der Dreiecksbahn 
vorgestellt. Im danach folgendem Schrittring wurden die Fohlen gegeben falls prämiert. 

g.) Patricia Lügering als Jugendwartin: 

· VIP Kinder und Jugendtraining 

Auch in diesem Jahr haben Kinder und Jugendliche wieder in den Bereichen Geschicklichkeit, 
Fahnenrennen, Springen und Geländereiten in unserem VIP Training trainiert. Diese 
Disziplinen gehören zu den VIP Prüfungen im IPZV und bieten die Möglichkeit abseits der 
Ovalbahn aktiv am Turniergeschehen teilzunehmen. In unserem Kinder- und Jugendtraining 
stellen wir Spaß am Reiten und neue Erfahrungen rund um ein vielseitiges Islandpferde 
Training an erster Stelle. 

Das Training wird von Amke Nieberding (IPZV Trainerin C, 2. Vorsitzende) und Marieke de 
Regt-Saar (FN Trainer C Leistungssport, Zuchtwartin) durchgeführt und von mir (Patricia 
Lügering, Jugendwartin) begleitet. 

· DJIM 2023 

Insgesamt haben fünf Kinder, Jugendliche und Junioren aus unserem Verein an der DJIM 
teilgenommen. 

Für jeden DJIM Teilnehmer gab es eine Tasse, ein Notizbuch, eine Tüte mit Leckerlies und ein 
Putztuch von uns. 

h.) Amke Nieberding als 2. Vorsitzende: 

Stadion 



 

 

- 4 Stadionpflegetage in 2023, und bereits den 1. In diesem Jahr. 

- Das Schleppen sowie weitere Tätigkeiten rund um die Bahnpflege werden seit dem 
6.3.2023 von Stefan Rolfes erledigt. 

- Familie Stolte ist weiterhin als tatkräftige Unterstützung für den Verein tätig und baut 
aktuell federführend den neuen Treckerunterstand. 

- Der neue Trecker ist am 23.6.23 bei uns am Stadion eingezogen und unterstützt die 
laufenden Arbeiten seitdem. Aktuell ist der Trecker zur Wartung von der Firma Krone 
abgeholt worden. 

- Das Wasserfass ist in diesem Zuge auch upgedatet worden und ist nun hydraulisch zu 
öffnen. 

- Es ist geplant in diesem Frühjahr nochmal einen Schleppkurs geplant, so dass mehr Leute 
lernen die Bahnen mit dem neuen Trecker zu schleppen und zu wässern. So kann dann z.B. 
auch während eines Kurses geschleppt und gewässert werden. 

- Es gibt leider immer noch keine neue Putzkraft für den Verein so, dass das jetzt auf die 
Kursteilnehmer verteilt wird. Auch haben manche Mitglieder die Gelegenheit genutzt durch 
das Putzen noch Helferstunden zu leisten. 

- Die Firma Borchers hat, wie jedes Jahr nochmal alle Bahnen überarbeitet und ausgebessert. 

Anschließend kommt eine kurze Diskussion bezüglich des Zirkels in der Mitte der kleinen 
Ovalbahn auf. Der Zirkel steht nach viel Niederschlag lange zum Teil komplett „unter 
Wasser“, ggf. sollte die Firma Borchers nochmal angefragt werden; Albert Tophoff bietet 
seine Hilfe an und Aly van der Veen hat ggf. auch eine Idee 

Marleen van Werven spricht den Zaun um den Zirkel in der kleinen Ovalbahn an. Höhe und 
mögliche Gefahrenquelle wird angemerkt. Marieke erklärt, dass sich der Verein an die FN 
Vorgaben gehalten hat und dass der Zaun bleiben muss, damit sich der Zirkel nicht, wie 
davor geschehen, vergrößert. Ohne einen Zaun verlagert sich die Bahn.  

                     i.) Isa Willenbrock als 1. Vorsitzende: 

Rückblick auf 2023: 

1. Wir hatten ein sehr aktives Jahr 2023 

a. Großes, wenn nicht größtes OSI (360 Starter) mit WM-Qualifikation und World-Ranking 
mit anschließender FIZO (s. Bericht Zucht und Sport) 

b. Großes Kursangebot dank aktiver Mitglieder, die diese Kurse mit großem Engagement 
organisieren und koordinieren. 

c. Gemütliches Vereinsturnier im Oktober 



 

 

2. Im Januar 2023 haben wir (Alexia und ich) einen neuen Pachtvertrag mit Mandy, Alice und 
Nancy Aibilo-Deiters unterschrieben. Die Pacht beträgt 6.600€ oder 550€/Monat und wird 
komplett von der Stadt übernommen. 

3. Zum Turnier wurde die Bahn in diesem Jahr leicht überarbeitet, es war eine Aufbereitung 
der Waldbahn nötig, Pass- und Turnierbahn wurden nur leicht von der Firma Borchers 
bearbeitet. 

4. Neuer Trecker ab Juli. Die SPK-Stiftung und die Stadt Lingen haben sich stark beteiligt: 

a. SPK-Stiftung mit 20.000€ 

b. Stadt Lingen mit 25% des Neupreises = ca. 11.000€ 

5. Stephan Stolte und Christoph Kortüm haben schon einen Unterstand gebaut. 

6. Im November haben hier zwei Jugendliche als Helferstunden das komplette Vereinshaus 
geputzt. Das ist auch eine gute Idee! 

Ausblick auf 2024: 

1. Es ist ein kleines, feines OSI mit ca. 200 bis 250 Startern vom 31.05. bis 2.06. und 
anschließender FIZO (4.-6.06.) geplant. 

2. Der Weg entlang des Vereinshauses, Hängerparkplatz, Dressurparkplatz bis zum Übergang 
auf das Turniergelände wird ca. in der 13. KW renoviert. Die Stadt übernimmt die Arbeiten, 
sprich der Bauhof macht den Weg neu. Das Material kaufen wir zu sehr freundlichen 
Konditionen bei der Firma August Mainka. 

3. Der Sprecherturm an der großen Bahn muss ebenfalls renoviert werden. Angebote für 
Holz und Malerarbeiten holen wir gerade noch ein. 

4. Der Unterstand für den neuen Trecker wird fertiggestellt. Die Wände werden mit 
Lärchenholz verkleidet und es kommt ein abschließbares Tor davor. Innen wird noch 
gepflastert. 

5. Startmaschine wird ans Ende der Bahn umgesetzt, um den Auslauf sicherer zu machen. 
Die Pferde laufen also in Zukunft Richtung Waldbahn, bleiben auf gleichem Geläuf und durch 
die Trichterwirkung des Walls und das „ bergauf „ werden die Pferde gefahrlos gebremst. 

4.) Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 

5.) Wahlen: 

a.) Wahl der Schriftwartin: Alexia Lange 33 Stimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an ( 2 
Jahre ) 

b.) Wahl der Sportwartin: Saskia Kahrs 33 Stimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an ( 2 
Jahre) 



 

 

c.) 2. Vorsitzende: Pia Stolte 33 Stimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an ( 2 Jahre ) 

d.) Zuchtwartin: Helga Lucas: 33 Stimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an ( 2 Jahre) 

e.) Wahl der Jugendwartin: Patricia Lügering: 33 Stimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl 
an ( 2 Jahre) 

f.) Medienwartin/Pressewartin: Pia Stephan ersetzt Marlena Evers als Pressewartin , 33 
Stimmen, 1 Enthaltung ( noch 1 Jahr ) 

Wahl von 2 neuen Kassenprüfern/ innen: Alwin Bruns einstimmig für 1 Jahr und Yvonne 
Lobenberg ( in Abwesenheit) einstimmig für 2 Jahre 

Wir bedanken uns ganz herzlich bei Anna Brüggemann, Marieke de Regt und Amke 
Nieberding für die jahrelange Unterstützung und die viele ehrenamtliche Arbeit im 
Vorstand und Verein und hoffen, dass sie uns auch weiterhin mit Rat und Tat zur Seite 
stehen!!! 

6.) Delegiertenversammlung findet am 29.02. um 18:30 Uhr in Großenkneten statt. 

Für den Verein fahren Isa Willenbrock, Monty Schill, Alexia Lange, Pia Stephan und Pia Stolte. 

7.) Blick ins Jahr 2024 

OSI 31.05. – 02.06.2024 

FIZO 04.06. – 06.06.2024 

Der Sprecherturm an der großen Ovalbahn muss renoviert werden 

Der Unterstand für den Traktor sollte fertig gestellt werden 

Passbahn Auslauf umdrehen 

8.) Antrag: Es liegt ein fristgerecht eingereichter Antrag von 9 Mitgliedern zur Diskussion und 
Beschlussfassung zur erhobenen Bahnnutzungsgebühr für Vereinsmitglieder bei der Nutzung 
der Ovalbahn während eines Reitkurses vor. Diese Gebühr soll gestrichen oder probeweise 
für ein Jahr ausgesetzt werden.  

Isa erklärt vor der Diskussion die seitens des Vorstandes zuvor besprochenen Gründe der 
erhobenen Gebühr. Diese sind: Lohnkosten von ca. 11.000 Euro im Jahr für Stadion und 
Pflege, Die Einnahmen aus den Bahngebühren belaufen sich im Jahr auf etwa 1200 Euro. 

Wir werden in Zukunft durch Ämterwechsel und frgl. Möglichkeiten der Flächennutzung für 
Turnier und Fizo kleinere Events ausrichten können und damit weniger Einnahmen die 
haben.  



 

 

Die Bahngebühr beinhaltet vor allem die Pflege und Instandhaltung der Bahn und greift 
finanzielle Beteiligung direkt bei den Mitgliedern ab, die diese Bahn auch nutzen. Somit 
können vorerst die Mitgliedsbeiträge stabil gehalten werden.  

Es findet eine Pro und Contra Diskussion statt:  

Ines Ripperda und Albert  Topphoff machen den Vorschlag die Gebühr, bei der finanziellen 
Lage des Vereins für 1 Jahr auszusetzen, Anna und Marieke halten die Instandhaltungskosten 
der Bahn dagegen und dass der finanzielle Puffer notwendig ist und möglichst erhalten 
werden muss.  

Am Ende Stimmen 12 Mitglieder dafür die Gebühr abzuschaffen und 15 Mitglieder stimmen 
dafür die Bahngebühr beizubehalten. Die übrigen Mitglieder haben die Versammlung bereits 
verlassen. 

Es findet noch eine Abstimmung statt, wer in Zukunft das Geld für die Gebühr einsammeln 
soll. 21 Mitglieder stimmen dafür, dass der Trainer das Geld einsammelt und dem Verein die 
Summe meldet, es gibt hierzu 4 Enthaltungen und 3 Mitglieder stimmen dafür, dass die 
Kursleiter sich weiter um die Gebühr kümmern.  

Die Bahngebühr bleibt somit mit 2 Euro pro Reiteinheit bestehen und die jeweiligen Trainer 
sind in der Pflicht das Geld weiterzuleiten.  

 

Lingen, den 07.01.2024                                         gez. Alexia Lange ( Schriftwartin ) 

 


